
Actividades del Instituto Matías Romero de Estudios Diplomáticos (IMRED)

Enero-Marzo 1992

ENERO

- 21: El presidente de Honduras, Rafael Leonardo Callejas, sustentó la conferencia “La Nueva Relación Honduras-México”.
- Dentro de la colaboración especial del Instituto Matías Romero de Estudios Diplomáticos (IMRED), en el programa “Foro Universal” de Radio VIP, el embajador Hermilo López-Bassols trató sobre la firma de los Acuerdos de Paz para El Salvador.
- 27: El IMRED recibió la visita del profesor siciliano Massimo Ganci, director del Instituto de Historia de la Universidad de Palermo y presidente de la Sociedad Siciliana de Historia Patria.
- 28: La directora general del IMRED, Patricia Galeana, impartió una plática a los alumnos de la ENEP-Acatlán explicando la estructura organizativa de la Secretaría de Relaciones Exteriores y las funciones que desempeña el IMRED como su órgano de formación diplomática, vinculación y difusión académica.
- 30: Se realizó la presentación de la obra *México y el Mundo. Historia de sus relaciones exteriores*, de Josefina Zoraida Vázquez, Patricia Galeana, Roberta Lajous, Bertha Ulloa, Lorenzo Meyer, Blanca Torres y Carlos Rico, misma que fue publicada por el Senado de la República en ocho tomos.

FEBRERO

- 7: Sale al aire el programa radiofónico “Las Relaciones Internacionales de México”, a cargo de la licenciada Patricia Galeana, resultado de un convenio entre el IMRED y Radio UNAM para difundir las actividades de la política exterior de México. Asiste como invitado el subsecretario A de la SRE, Sergio González Gálvez, para tratar las relaciones interamericanas.
- El profesor Fedro Guillén, escritor y catedrático de la UNAM, dictó la conferencia “Humanismo político”.
-

-
- 11:** El embajador Eugenio Anguiano sustentó la conferencia “Cambios recientes en el mundo y su impacto en la diplomacia mexicana”.
- 14:** El Instituto Matías Romero de Estudios Diplomáticos y el Organismo para la No Proliferación de Armas Nucleares en América Latina (OPANAL), realizaron el Seminario “La abolición de las armas nucleares”, en conmemoración del XXV aniversario del Tratado de Tlatelolco. Participaron el subsecretario A, Sergio González Gálvez, y el subsecretario B, Andrés Rozental, de la Secretaría de Relaciones Exteriores; los embajadores Miguel Marín y Eugenio Anguiano; el académico ruso Georgui Arbatov; el doctor Manuel Velasco Suárez, presidente de la Asociación Mundial en Favor de la Paz; Hans Blix, director general del Organismo Internacional de la Energía Atómica; Jayantha Dhanapala, director de UNIDIR; el doctor Mariano Bauer, director del programa Universitario de Energía de la UNAM, y Julio Crasales, director del Grupo de Estudios Permanentes sobre Cuestiones Nucleares de Argentina.
- El programa radiofónico “Las Relaciones Internacionales de México”, tuvo como invitado al subsecretario Andrés Rozental, quien trató el tema “La diversificación de la política exterior mexicana y las relaciones con Europa”.
- 17:** El académico Georgui Arbatov sustentó la conferencia “La situación actual de Rusia y la CEF”.
- 20:** En el programa “Foro Universal” de Radio VIP, a través del IMRED, el embajador Luis Wybo trató la temática de “La Frontera Sur”.
- 21:** El presidente del gobierno del País Vasco, José Antonio Ardanza, sustentó la conferencia “El autogobierno Vasco y su singularidad”.
- 21:** El programa radiofónico “Las relaciones internacionales de México” tuvo como invitado al académico ruso Georgui Arbatov quien habló acerca de los cambios en la antigua URSS.
- 26:** El IMRED realizó conjuntamente con el Instituto de Investigaciones Legislativas de la H. Cámara de Diputados, en el marco del LXXV Aniversario de la Constitución Política, la Mesa Redonda “Constitución y Política Exterior”. Participaron el diputado Luis Danton Rodríguez, el diputado José Antonio González Fernández, la licenciada Patricia Galeana, el doctor Héctor Fix Zamudio, el doctor Ricardo Méndez Silva, la embajadora Olga Pellicer y los ex secretarios de Relaciones Exteriores, Emilio O. Rabasa y Santiago Roel.
- 28:** El programa radiofónico “Las Relaciones Internacionales de México”, transmitió la entrevista al embajador de México en El Salvador, Hermino López-Bassols, sobre las relaciones de México con El Salvador.
-

- 28:** Se realizó en el IMRED la I Reunión Nacional de Escuelas de Relaciones Internacionales con la participación de 17 instituciones de todo el país.

MARZO

- 3:** El doctor Manuel Velasco Suárez sustentó la conferencia “El armamentismo nuclear”.
- 4:** Se realizó la ceremonia de donación de la Biblioteca del internacionalista Djuka Julius a la Biblioteca del IMRED, “Antonio Carrillo Flores”.
- 6:** En el programa “Foro Universal” de Radio VIP, dentro de la colaboración especial del IMRED, el licenciado Eduardo Ibarrolla trató sobre el Servicio Consular.
- El programa radiofónico “Las Relaciones Internacionales de México”, tuvo como invitado al doctor Emilio O. Rabasa, ex secretario de Relaciones Exteriores, quien habló sobre la Doctrina Estrada.
 - El licenciado Pedro Ojeda Paullada sustentó la conferencia “El proceso de modernización en México”.
- 13:** El programa radiofónico “Las Relaciones Internacionales de México”, tuvo como invitada a la embajadora Sandra Fuentes, quien trató la participación mexicana en la Cuenca del Pacífico.
- En el programa “Foro Universal” de Radio VIP, dentro de la colaboración especial del IMRED, el embajador Héctor Cárdenas trató las relaciones de México con el Medio Oriente y con África.
- 20:** El programa radiofónico “Las Relaciones Internacionales de México”, tuvo como invitado al embajador Luis Wybo quien habló sobre las fronteras de México.
- 23:** En el programa “Foro Universal” de Radio VIP, dentro de la colaboración especial del IMRED, la embajadora Sandra Fuentes trató la actuación de las Embajadas y Consulados mexicanos en la Cuenca del Pacífico.
- 24:** Dentro de la colaboración especial del IMRED en Radio VIP, el secretario de Relaciones Exteriores, Fernando Solana, trató sobre la estrategia global mexicana en materia de política exterior.
- 26/27:** Se realizó el Seminario para la Organización de la Academia Diplomática Iberoamericana con la participación de los directores de las Academias Diplomáticas de la región y con los representantes de los Ministerios de Relaciones Exteriores de los países que no cuentan
-

con Academia. Se acordó formar la Academia Iberoamericana de Estudios Diplomáticos con la Secretaría de Relaciones Exteriores, a cargo del IMRED.

27: El programa radiofónico “Las Relaciones Internacionales de México”, tuvo como invitado al doctor Renato Iturriaga, quien habló acerca de la cooperación técnica y científica de México.

10 al 31: Se realizó en la residencia oficial de Los Pinos, con la presencia del presidente Carlos Salinas de Gortari, la Ceremonia de Clausura del Curso de Formación Diplomática de la X Generación del Servicio Exterior Mexicano.
